
 

An den Vorsitzenden des Sportausschusses
Herrn Markus Kottmann
Stadt Gütersloh
 – per Mail –

Sehr geehrter Herr Kottmann,

die Fraktionen BfGT, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, CDU, FDP und SPD im Rat der Stadt Gütersloh 
stellt zu TOP 6 des Sportausschusses am 19.02.2024 folgenden Antrag:

1. Die Verwaltung wird gebeten, die bestehende Sportförderrichtlinie der Stadt Gütersloh vom
01.01.2004  zu  überarbeiten  und  den  Entwurf  dem  Sportausschuss  zur  Beschlussfassung
vorzulegen.
Dies soll in zwei Schritten erfolgen: In einem ersten vordringlichen Schritt soll die Richtlinie
im Bereich der investiven Mittel bereits im laufenden Haushaltsjahr 2024 überarbeitet und
neu gefasst werden. Darauf aufbauend soll die Überarbeitung und Neufassung im Bereich der
sonstigen Zuschüsse im Jahr 2025 erfolgen.

2. Die  Verwaltung  wird  gebeten,  den  Investitionsbedarf  der  städtischen  und  vereinseigenen
Sportstätten  zu  ermitteln  sowie  darauf  und  auf  der  neuen  Sportförderrichtline  aufbauend
einen Vorschlag für eine Investitionsplanung ggf.  mittels Haushaltsumschichtungen für die
nächsten fünf Jahre zu erarbeiten und dem Sportausschuss vorzulegen. 

Begründung:
Im Zusammenhang mit den in den letzten Jahren gestellten Zuschussanträgen der Sportvereine ist in
der Politik der Wunsch entstanden, sich mit dem Thema Sport und Finanzen gesondert zu befassen
und ein zukunftsfähiges Modell für die Sportförderung in Gütersloh zu erarbeiten. Aus den ersten
Gesprächen  im  dazu  eingerichteten  Arbeitskreis  von  Politik  und  Verwaltung  kann  Folgendes
festgehalten werden:

- Der Sport in Gütersloh soll gestärkt und weiter aufgewertet werden.

- Es soll eine transparente, faire und verlässliche Sportförderung im Bereich der Investitionen,
für  städtische  Sportanlagen  und  insbesondere  für  Sportvereine  mit  vereinseigenen
Sportstätten geschaffen werden. Dazu soll die Sportförderrichtlinie überarbeitet werden.
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- Um eine langfristige Planungssicherheit für die Vereine und Sporttreibenden zu schaffen, soll
eine  Investitionsplanung  über  einen  Zeitraum  von  5  Jahren  erstellt  werden,  in  der  die
Investitionsmaßnahmen nach Dringlichkeit und Bedarf aufgeführt werden.

Weitere Erläuterungen folgen in der Sitzung.

Mit freundlichen Grüßen

Andrea Kees Marco Mantovanelli Raphael Tigges MdL
– für die BfGT – – für Bündnis 90 Die Grünen – – für die CDU –

Matthias Trepper Volker Ebeling
– für die SPD – – für die FDP –
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